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По родной стране. (1 стр.).
В честь XX съезда КПСС. 

(1 стр.).
Совершенствовать методы пар

тийного руководства хозяйством. 
(2 стр.).

ТРИБУНА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА.
М. Комаров. Мастер электросварки. 
(3 стр.).

С. Белошицкий. Строить быстро 
и доброкачественно. (3 стр.).

С Е Г О Д Н Я
Волкова, Сиротин, Ванин, Горел

кин, Мухин, Новиков и др. На клуб
ной сцене. (3 стр.).

Пребывание делегации Верховно
го Совета СССР в Чехословакии. 
(4 стр.).

Пребывание делегации Верховно
го Совета СССР в Югославии. 
(4 стр.).

Съезд демократической партии 
Турции. (4 стр.).

В Национальном собрании Фран
ции. (4 стр.).

В Н О М Е Р Е :

Дисциплина в школе
В НАШ ЕЙ стране проявляется 

большая забота о воспита
нии подрастающего поколения 
строителей коммунизма. Комму
нистическая партия, Родина лю
бовно растят, учат, воспитывают 
детей — нашу надежду, наше бу
дущее.

Исключительно большая и ответ
ственная роль в воспитании детей 
принадлежит школе. Важнейшая 
задача учителей, рукою.жителей 
школ и органов народного обра
зования — всемерно улучшать по
становку учебно - воспитательной 
работы и укреплять дисциплину 
учащихся.

Привитие сознательной дис
циплины учащимся в школе осу
ществляется всей системой учеб
но-воспитательной работы. Креп
кой дисциплины можно добиться 
только умелым использованием 
всех форм и средств влияния н|а 
поведение учащихся. В проведе
нии воспитательной работы дол
жна быть обеспечена ведущая 
роль комсомольской и пионерской 
организаций.

Где эти требования строго соб
людаются, а педагогические кол
лективы относятся к своей работе 
творчески, там налицо значитель
ные успехи. Неплохих результатов 
в успеваемости и укреплении дис
циплины учащихся добились, нап
ример, школы №№ 8, 14, 22. Здесь 
организованно проходят занятия, 
умело строится воспитательная 
работа, в которой активное уча
стие принимают комсомольская и 
пионерская организации.

Шестой класс школы № 14 счи
тался самым недисциплинирован
ным. Классный руководитель 
Александра Васильевна И гнатье
ва умеет увлечь ребят чем-то 
новым, интересным, сделать так, 
чтобы они не скучали в свободное 
от занятий время, особенно в вы
ходные дни. Д ля этого она од
нажды организовала загородную 
прогулку, где читали книгу с вос
поминаниями о В. И. Ленине и 
проводили игры. Прогулка принес
ла много пользы и детям и само
му педагогу. Ребята еще больше 
сдружились, а воспитатель лучше 
узнал их склонности.

Нельзя мириться с такими 
фактами, когда некоторые учителя 
уклоняются *от воспитательной р а 
боты и считают, что их дело зак 

лючается только в преподавании, 
/а воспитание школьников, по их 
мнению, является обязанностью 
лишь классного руководителя и 
старшего пионервожатого'. Нетер
пимы также случаи, когда адми
нистрация, педагоги некоторых 
школ не обращают внимания на 
нарушения порядка в школе и не 
предъявляют необходимой требо
вательности.

Большое воспитательное значе
ние имеет труд. Задача школы со
стоит в том, чтобы формировать из 
каждого школьника1 образованно
го, культурного, трудолюбивого 
человека, наделенного высокими 
моральными качествами. Большое 
значение в этом имеют новые 
учебные планы, позволяющие при
общать школьников к трудовой 
жизни, готовить -их к будущей 
практической деятельности. И з
вестно, что в труде, в борьбе с 
трудностями школьники быстрее 
усваивают нормы коммунистиче
ского поведения.

Очень важная, нужная и полез
ная работа в этом направлении 
проводится в ряде школ го
рода. Взять, к примеру, школу 
№ 19, находящуюся в Октябрь
ском районе. Здесь, хотя и недав
но организована столярная м а
стерская, но ребята уже полюбили 
занятия в ней. Они приходят сю
да и после уроков, с большим ин
тересом мастерят изделия из де
рева. С таким ж е интересом ра
ботают учащиеся в мастерских, 
на пришкольных участках й во 
многих других школах. Сле
дует помнить, что воспитание в 
труде и для труда — это и есть 
одна из самых важных задач со
ветской школы.

В сплочении ученических кол
лективов и формировании общ е
ственного мнения у учащихся 
большую роль играет участие 
школьников в общественной рабо
те. Правильно поступают руко
водители школ, которые уделяют 
серьезное внимание воспитанию 
ученических коллективов и ока
зывают помощь учителям и клас
сным руководителям в их дея
тельности.

Улучшить дисциплину только 
усилиями школ и учителей нельзя. 
К этому делу необходимо прив
лечь родителей, всю советскую 
общественность, партийные, проф
союзные, комсомольские и пионер
ские организации. Большую по
мощь школе в прошлом году, н а 
пример, оказала партийная орга
низация Багракского асфальтово
го завода. А коммунисты нефте
перерабатывающего завода об
суждали на собрании вопрос о 
воспитании учащихся. Партийные 
организации некоторых других 
предприятий организовывали про
ведение для школьников увлека
тельных утренников с концертами 
художественной самодеятельности, 
играми, танцами. .Но работа эта 
проводится далеко не всеми »ор
ганизациями.

Профсоюзные организации обя
заны помогать рабочим и 
служащим в воспитании детей, 
шире развертывать внешкольную 
работу с детьми в клубах, рабочих 
поселках, общежитиях.

Задача заключается в том, что
бы устранить '  недостатки, имею
щие еще место в воспитании уча
щихся. Ш кола должна выпускать 
зрелых граждан, не только здоро
вых физически, но воспитанных 
умственно и морально, готовых к 
активному участию в коммуни
стическом строительстве в нашей 
стране.

Силами педагогических коллек-* 
тивов, родителей, партийных, 
профсоюзных, комсомольских и 
пионерских организаций города 
необходимо всемерно добиваться 
укрепления школьной дисциплины. 
А крепкая дисциплина в школе 
будет способствовать повышению 
успеваемости учащихся.

Крепить школьную дисциплину 
—значит проводить увлекательные 
уроки, содержательную, многооб
разную внешкольную работу, ож и
вить деятельность комсомольских 
и пионерских организаций. Надо 
требовать от учеников соблюдения 
«Правил для учащихся».

Всемерно укреплять дисциплину 
—долг школы, семьи и всей об
щественности.

О СОЗЫВЕ ВОСЬМОЙ СЕССИИ РАЙОННОГО СОВЕТА
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ЦЕНТРАЛЬНОГО РАЙОНА
Исполком районного Совета депутатов трудящихся Центрального 

района доводит до сведения депутатов райсовета, что 26 октября со
зывается восьмая сессия районного Совета депутатов трудящихся 
Центрального района (четвертого созы ва).

Сессия состоится в 14 часов местного времени, в здании трико
тажного техникума (Советская, 81).

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

Московская область. На Дмитров
ском экскаваторном заводе испы
тывается модернизированный тран
шейный экскаватор, созданный на 
базе двух ранее выпускавшихся 
машин.

Удлиненная ковшовая рама дает  
возможность делать траншеи глу
биной до 3,5 метра. Удлинен гусе
ничный ход, на башмаки гусениц  
добавлены накладки, это способст
вует лучшей проходимости экска
ватора. Машину можно использо
вать как в северных районах, где 
глубоко промерзает грунт, так и в 
южных. Ее удобно применять при 
прокладке железнодорожных и 
грунтовых дорог, водопроводных и 
канализационных магистралей, ка
бельных линий, устройстве фунда
ментов.

НА СНИМКЕ: экспериментальная 
модель нового экскаватора во вре
мя испытаний.

Фото Б. Колесникова.
(Фотохроника ТАСС).
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ВЫСТАВКА, ПОСВЯЩЕННАЯ 
ПЕРВОЙ РУССКОЙ РЕВОЛЮЦИИ

16 октября в Государственном 
музее Татарской АССР открылась 
большая выставка, посвященная 
50-летию первой русской револю
ции.

В шести залах размещены доку
менты, фотографии, прокламации 
Казанского комитета РС Д РП  на 
татарском и русском! языках, под
линные экземпляры газет «Искра!», 
«Пролетарий», экспонируются гек
тографы, шрифты, пишущая м а
шинка, с помощью которых печа
тались нелегальные листовки.

Центральное место на выставке 
отведено октябрьским выступле
ниям рабочих, студентов, служ а
щих под руководством Казанского 
комитета РС Д РП .

(ТАСС).

КАХОВСКАЯ ГЭС ДАЛА ПРОМЫШЛЕННЫЙ ТОК
НОВАЯ КАХОВКА, 20 октября. (ТАСС). Большую производ

ственную победу одержал коллектив строителей Каховской ГЭС 
—на год раньше«*срока пущен первый гидроагрегат. Станция вклю
чена в объединенную энергетическую систему, в которую входят 
Днепровская имени Ленина и Цимлянская ГЭС. На покоренном 
Днепре воздвигнуты грандиозные гидротехнические сооружения: 
шлюз, гидроэлектростанция, водосливная и земляная плотины.

Соревнуясь за достойную встречу XX съезда КПСС, гидростро
ители до конца года сдадут в эксплуатацию еще три турбины. 
Досрочный ввод станции в строй позволит дополнительно вырабо
тать более полумиллиарда киловатт-часов электроэнергии. Такого 
количества ее достаточно для того, чтофы выдать на-гора 75 мил- 
линов тонн угля.

Строители и монтажники борются за то, чтобы в первом по
лугодии 1956 года завершить сооружение всех объектов гидроузла.

УЛЬЯНОВСКИЙ АВТОМОБИЛЬНЫЙ ЗАВОД
На окраине Ульяновска, за ре

кой Свиягой поднимаются корпуса 
нового предприятия. Это строю- 
щийся автомобильный завод — 
третий завод на Волге. Здесь уже 
работают главный сборочный кон
вейер, кузнечные и механические 
цехи, участки точного литья и дру
гие.

Несколько месяцев назад завод 
приступил к выпуску автомобилей 
марки «ГАЗ-69», хотя строительст
во его окончательно будет закон
чено через два года.

Первые ульяновские машины

целиком собирались из деталей, 
присланных из Горького. Автомо
билестроители уже освоили выпуск 
550 деталей и узлов, а с будущего 
года число их возрастет до 1700.

Молодой коллектив завода на
стойчиво внедряет передовой опыт 
горьковчан. Здесь широко извест
ны имена рабочих главного конвей
ера Г. Н азарова, А. Субботина, 
Ю. Архипочкина, кузнецов Н. Ши- 
гапова, Н. Филиппова, Ю. Зайце
ва, которые довели сменную выра
ботку до 200 —300 процентов.

(ГАСС).

«ЛИСТОВКИ МОСКОВСКИХ БОЛЬШЕВИКОВ В ПЕРИОД ПЕРВОЙ 
РУССКОЙ РЕВОЛЮЦИИ»

Г осуда решенное издательство 
политической литературы выпусти
ло в свет сборник «Листовки мос
ковских большевиков в период 
первой русской революции».

В сборнике опубликованы ли
стовки и прокламации, изданные 
Московским и Московским окруж
ным комитетами РС Д РП , а также 
райкомами и Московским Советом 
рабочих депутатов за период с 
февраля 1904 года по июнь 1907 
года. Являясь составной частью 
литературного наследства нашей 
партии, эти документы сыграли 
важную роль в организаторской и 
организационно - пропагандист
ской работе партии в годы первой 
русской революции.

Московский комитет партии, 
говорится в предисловии к сбор
нику, в соответствии с указаниями
В. И. Ленина через свои газеты, 
бюллетени и листовки вел огром
ную пропагандистскую работу. 
Многие его издания распространя
лись далеко за  пределами Москвы 
и Московской губернии. Некото
рые прокламации и листовки МК 
пер ей з да в а л ись б о л ынев истеки м и 
комитетами других городов.

Кроме листовок, широко распро
странялись газеты и брошюры, 
издаваемые Ц К  и Московским ко
митетом. В Москве была издана 
отдельной книгой работа В. И. 
Ленина «К деревенской бедноте». 
Здесь вышел бессмертный труд
В. И. Ленина «Две тактики ^со
циал-демократии в демократиче
ской революции» и другие. В Мо
скве также широко распространя
лись центральные органы нашей 
партии: «Вперед», «Пролетарий», 
«Новая жизнь»—славные пред- 
шественнйки «Правды».

Опубликованные листовки пред
ставляют собой ценный историко- 
партийный материал при изучении 
истории Коммунистической пар
тии и истории русской революции 
1905— 1907 годов..

Листовки Московского комитета, 
объединенные в сборнике, дают 
наиболее полное представление о 
жизни и революционной борьбе 
Московской организации больше
виков», позволяют осветить истори
ческие факты и события, имевшие 
место в годы первой русской рево
люции.

(ТАСС).'

Y
В ЧЕСТЬ X X  СЪЕЗДА КПСС

Заслуженная наградаНа трудовой вахте
Высокими трудовыми победами 

готовятся встретить XX съезд 
Коммунистической партии Совет
ского Союза и 38-ю годовщину 
Великого Октября рабочие ремонт
ного цеха гидротурбинного завода. 
Впереди соревнующихся идет 
знатный рационализатор завода 
фрезеровщик Михаил Марков. 
Сентябрьское задание; например, 
он выполнил на 355 процентов.

На 380 процентов выполнил 
месячное задание и строгальщик 
цеха то®. Вострухин. С успехом 
передовики соревнования трудят
ся и в октябре, ежедневно выпол
няют по две —  три нормы.

Н. Володин.

Больших успехов в социали
стическом соревновании в честь 
XX съезда КПСС добиваются сыз- 
ранские железнодорожника. Осо
бенно хорошо трудился в сен
тябре коллектив паровозного депо 
ст. Сызрань 1-я. За месяц паро
возники провели 833 тяжеловес
ных поезда с грузом на 246 ты
сяч тонн больше нормы. За это 
же время сэкономлено 156 тонн 
топлива.

Сызранские паровозники толь
ко за месяц совершили 522 рейса 
без остановки поездов в пути сле
дования для дополнительного на
бора воды, а время простоя на 
промывочном ремонте сократили

в среднем по депо на два часа 
против нормы. Перевыполне
ны также измерители среднесу
точного пробега локомотивов.

Эти успехи машинистов, их по
мощников, кочегаров и других 
работников выдвинули коллектив 
Сызранского' депо на первое место 
на отделении дороги. Сызранским 
пар#Ьозникам вручено переходя
щее красное знамя отделения.

Начальник Куйбышевской же
лезной дороги наградил лучших 
паровозников денежными преми
ями общей суммой в сорок ты
сяч рублей.
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Совершенствовать методы партийного руководства хозяйством
С X II районной партийной конференции Октябрьского района

Состоялась XII районная пар
тийная конференция Октябрьского, 
района. С отчетным докладом о 
работе райкома КПСС выступил 
первый секретарь райкома то®. 
Солодов А. Г.

Райпартконференция подвела 
первые итоги борьбы районной 
партийной организации за осу
ществление решений июльского 
Пленума Ц К  КПСС «О задачах 
по дальнейшему подъему промыш
ленности, техническому прогрессу 
и улучшению организации произ
водства». На конференции отме
чалось, что райком КПСС, первич
ные парторганизации, претворяя 
в жизнь решения июльского П ле
нума Ц К  КПСС, проделали нема
лую работу по мобилизации тру
дящихся района на успешное ре
шение задач в области хозяйст
венного и культурного строитель
ства, в развертывании социалисти
ческого соревнования за достой
ную встречу XX съезда Коммуни
стической партии Советского Сою
за. Они стали лучше руководить 
промышленными предприятиями, 
транспортом, стройками, повысили 
уровень идеологической, органи
зационно-партийной и партийно- 
политической работы. Улучшена 
работа по коммунистическому 
воспитанию трудящихся. Все это 
способствовало росту творческой 
активности масс, росту их полити
ческого и трудового подъема.

Государственный план по выпу
ску валовой продукции за 9 меся
цев промышленность района вы
полнила на 103,8 процента. По 
сравнению с прошлым годом до
стигнут значительный прирост 
выпуска промышленной продук
ции. Производительность труда 
возросла выше плановой.

В авангарде социалистического 
соревнования идут вагонники, до
срочно выполнил свое пятилет
нее задание и коллектив вагонно- 
колесных мастерских. За  выпуск 
25 тысяч тонн асфальта сверх 
пятилетнего задания борется кол
лектив Батракского асфальтового 
завода.

Руководствуясь решениями сен
тябрьского, январского и июль
ского Пленумов ЦК КПСС, рай
онная партийная организация уси
лила шефскую помощь селу. Сила
ми коллективов промышленных 
предприятий, транспорта и строек 
в подшефных колхозах Сызран- 
ского и Шигонского районов по
строены силосные сооружения ем
костью на 5.840 тонн. Трудящиеся 
района оказали помощь колхозам 
и совхозам! в период весеннего се
ва, ухода з>а! посевами, в дни убор
ки урожая и заготовок кормов 
для общественного животноводст
ва. Проведена большая культур
но-массовая и политическая рабо
та среди тружеников села.

Однако как доклад, так и вы
ступления делегатов были проник
нуты чувством неудовлетворен
ности достигнутым, стремлением 
добиться большего. Докладчик и 
делегаты самокритично, трезво 
оценили деятельность бюро, сек
ретарей райкома КПСС тт. Соло
дова, Козлова, Лапатаева, работ
ников аппарата райкома. По-дело
вому разобрали стиль их работы 
и методы руководства промыш
ленностью, транспортом, стройка
ми, культурным! строительством, 
подбором и воспитанием кадров и 
т. д. Делегаты с большевистской 
прямотой критиковали бюро, сек
ретарей, работников отдела про
мышленности и транспорта за  то, 
что они не приняли исчерпываю
щих мер к ликвидации отставания 
отдельных предприятий и строек, 
глубоко не вникали в их экономи
ку, медленно еще перестраивают 
свою деятельность в свете задач, 
поставленных июльским Пленумом 
ЦК КПСС. Допущен срыв девяти
месячного задания деревообделоч
ным комбинатом, кирпичным, заво
дом и строительными организация
ми. Руководители отдельных пред 
приятий крайне -бесхозяйственно 
ведут дело, допускают огромные 
убытки, а райком КПСС мирится 
с этим. План накоплений в це
лом по району не выполнен. Толь
ко один деревообделочный комби
нат имеет за восемь месяцев это
го года более 3 миллионов рублей

убытков. Нерентабельно работает 
и ряд других предприятий района.

Как отмечалось на конференции, 
в райкоме КПСС не всегда серьез
но и вдумчиво подходили к под
бору, расстановке и воспитанию 
руководящих кадров. Бюро райко
ма КПСС, например, допустило 
ошибку, рекомендовав тов. Пику- 
лина на должность директора 
Батракского кирпичного завода, 
оказавшегося неспособным руко
водить предприятием, оторвавше
гося от масс, за что он вскоре 
был снят с занимаемого поста. 
Кирпичный завод длительное вре
мя находится в* прорыве.

—После июльского Пленума 
Ц К КПСС, наметившего ясную и 
боевую программу нового подъема 
соци а л исти ческой пр ом ы шл енно - 
сти, дальнейшего технического 
прогресса и улучшения организа
ции производства, прошло более 
трех месяцев, — сказал навалоот- 
катчик Первомайского асфальтово
го завода, делегат тов. Рябов. — 
Однако бюро райкома, секретарь 
тов. Солодов до последних дней 
глубоко не разобрались в том, 
как хозяйственные руководители, 
партийная организация нашего 
предприятия борются за осущест
вление партийных директив, пере
страивают свою работу в свете 
новых задач, изыскивают дополни
тельные резервы для увеличения 
выпуска продукции. А сделать это 
следовало бы давно. Хотя план 
девяти месяцев наш завод и вы
полнил, но резервы для увеличе
ния выпуска асфальта далеко не 
использованы. *Завод может рабо
тать лучше. На многих участках 
слабо механизирован труд. Д ирек
тор завода тов. Климкин, главный 
инженер тов. Суетин плохо забо
тятся о внедрении техники, о ме
ханизации трудоемких процессов, 
проявляют косность и консерва
тизм в этом. Камень на нашей 
шахте грузят вручную, а породо
погрузочные машины бездейству
ют. Много простаивает и другая 
техника. Недавно на шахте был 
тов. Солодов, но он прошел мимо 
всех этих недостатков, даж е (не 
побеседовал с рядовыми комму
нистами, с рабочими;

Д алее тов. Рябов критикует хо
зяйственных руководителей завода 
за то, что они не прислушиваются 
к голосу рабочих, к критике снизу. 
О плохом ремонте вагонеток, ин
струмента, о бездействующей тех
нике на рабочих собраниях и про
изводственных совещаниях говори
ли неоднократно, но должных мер 
к устранению указанных недо
статков не приняли. Такое пре
небрежительное отношение к 
критике снизу сковывает творче
скую активность масс, не способ
ствует росту производительности 
труда, мешает по-боевом у выпол
нять задачи, поставленные парти
ей.

—Сейчас, — заключает тов. Р я 
бов, — коллектив Первомайского 
асфальтового завода несет трудо
вую вахту в честь XX съезда 
Ц К КПСС. Сделаем все, чтобы оз
наменовать его новыми производ
ственными успехами.

О недооценке железнодорожного 
транспорта со стороны бюро, сек
ретарей райкома КПСС рассказал 
в своем выступлении секретарь 
парткома Батракского железнодо
рожного узла, делегат тов. Усачев.

—Бюро областного комитета 
вскрыло серьезные недостатки в 
работе узла, наметило конкрет
ные мероприятия по их устране
нию. Партком, парторганизации 
принимают меры к оживлению 
организациснно-партийной и пар
тийно-политической работы на 
предприятиях узла, совершенст
вуют методы руководства хозяй
ством, направляю т усилия коллек
тива на образцовое выполнение 
решений июльского Пленума Ц К  
КПСС. Но в этой большой работе 
нам нужна помощь со стороны 
райкома КПСС, а ее мы почти не 
получаем. Секретари райкома пар
тии — редкие гости в первичных 
партийных организациях, устрани
лись от руководства транспор
том. Отсиживаются в кабинетах и 
работники отделов промышленно- 
транспортного и пропаганды и

агитации. Особенно негодный, кан
целярский стиль работы вырабо
тался у секретаря райкома КПСС 
тов. Л апатаева, ведающего идео
логическими вопросами. Он целы
ми днями не покидает своего к а
бинета, слабо направляет деятель
ность отдела пропаганды и аги
тации, его заведующей тов. Кука- 
риной. Вопросы, связанные с уси
лением идеологической, массово- 
политической работы среди ком
мунистов, трудящихся ж елезно
дорожного узла, они не решают. 
Тов. Л апатаев перед железнодо
рожниками с политическими до
кладам и. и лекциями выступает 
от случая к случаю.

З а  отсутствие должного руко
водства предприятиями железно
дорожного транспорта!, партийны
ми организациями, за канцеляр
ский стиль работы критиковали 
такж е бюро, секретарей, работни
ков отделов райкома партии м а
шинисты паровозного депо стан
ции Батраки тт. Кулагин и Ере
мин.

— Инструкторы райкома КПСС 
появляются на транспорте, глав
ным образом, тогда, когда тре
буются какие-либо сведения для 
справок, докладов, заседаний бю
ро,—заявил тов. Еремин. — П рак
тической же постоянной помощи 
парторганизациям транспорта они 
оказывают мало. За  гастролерские 
наскоки инструкторов в первичные 
парторганизации и на предприя
тия транспорта отделы райкома 
КПСС критиковались на прошлой 
партийной конференции, но стиль 
их работы не изменился.

Однажды у нас на партийном 
собрании был секретарь райкома 
тов. Л апатаев. Он упрекнул ком
мунистов в том, что среди паро
возников слабо ведется политиче
ская работа. С этим нельзя не 
согласиться. Но что сделано тов> 
Лапатаевым, отделом пропаганды 
и агитации райкома, чтобы помочь 
нам в усилении политической ра
боты в массах? Ничего.

Машинист экскаватора стройуп
равления № 1, делегат тов. Се- 
машкин свое выступление посвя
тил повышению уровня партийного 
руководства стройками, ликвида
ции их отставания.

—Наша строительная организа
ция — самая крупная в районе,— 
говорил тов. Семашкин.—Мы соз
даем новый жилой рабочий посе
лок на станции «П равая Волга». 
Однако стройка * с поставленными 
задачами не справляется, план не 
выполняет. Руководители стройки 
допускают серьезные недостатки 
в своей деятельности. У нас плохо 
готовятся к работе в зимних усло
виях. Сейчас из-за отсутствия м а
териалов для перекрытий по сущ е
ству прекращено строительство 
школы. За  отсутствием же обору
дования не сдаются в эксплуата
цию пекарня, детясли, детсад. 
Между тем, бюро райкома партии, 
его секретари слабо вникают в р а 
боту нашей строительной органи
зации, в деятельность первичной 
парторганизации. Руководящие р а
ботники райкома, секретари на 
стройке бывают редко, а если и 
бывают, то со строителями, рядо
выми коммунистами разговарива
ют мало. Я не помню случая, ког
да- бы секретарь райкома тов. Л а 
патаев беседовал со строителями. 
Политическая работа на нашей 
стройке запущена.

Тов. Семашкин критикует ре
дакцию городской газеты «Крас
ный Октябрь» за неточность со
общаемых ей фактов.

На- конференции много внима
ния было уделено вопросу улуч
шения марксистско - ленинской 
подготовки кадров. В районе ра
ботают две райпартшколы, филиал 
вечернего университета марксиз- 
ма-ленинизма, 46 кружков и полит
школ, д е о  лектория по изучению 
политэкономии. Около 500 комму
нистов изъявили желание изучать 
марксистско - ленинскую теорию 
самостоятельно. Все это обязывает 
лучше руководить партийным про
свещением, заботливо растить 
пропагандистские кадры, оказы 
вать коммунистам помощь в повы
шении их политических знаний. 
Однако первые занятия показали, 
что райком КПСС, секретарь тов.

Л апатаев медленно устраняют не
достатки, допущенные в системе 
партийного просвещения в прош
лом году. Имеются случаи срыва 
занятий кружков». Как рассказал 
делегат тов. Гришин, отдел пропа
ганды и агитации райкома пока 
еще слабо оказывает помощь ком
мунистам!, самостоятельно изу
чающим марксистско - ленинскую 
теорию.

Выступления делегатов тт. Яни
на, Зюзина, Бондарькова были по
священы учебе низового партий
ного ß  профсоюзного актива.

—За два года нас, низовых 
профработников, ни разу не собра
ли в райком КПСС, не посоветова
ли, как лучше организовать проф
союзную работу, правильно руко
водить социалистическим соревно
ванием, — сказал председатель 
завкома профсоюза Батракского 
асфальтового завода тов. Зюзин. 
—В своей работе мы встречаемся 
с большими трудностями. Учеба, 
обмен опытом профработников в 
районе не организованы. Этот 
недостаток надо устранить. Мы 
крайне нуждаемся в учебе, в рас
ширении своего кругозора.

—Прошедшая недавно районная 
комсомольская конференция,—за 
явил секретарь райкома ВЛКСМ 
делегат тов. Баженов, — вскрыла 
серьезные недостатки в деятельно
сти райкома комсомола, отдельных 
первичных комсомольских органи
заций, в постановке воспитатель
ной работы среди молодежи. Не
достатков и упущений было бы, 
конечно, меньше, если бы райком 
ВЛКСМ, комсомольские .организа
ции чувствовали постоянную по
мощь и руководство со стороны 
бюро райкома партии, первичных 
парторганизаций. Правда, нес
колько месяцев назад вопрос о 
партийном! руководстве комсомо
лом обсуждался на пленуме райко
ма КПСС, было принято неплохое 
решение, но выполнение его как 
следует не организовано. Неуди
вительно после этого, что многие 
парторганизации попрежнему ру
ководят комсомольскими организа
циями формально. Не показывают 
в этом личный пример и секрета
ри райкома КПСС. Н а заседаниях 
бюро райкома ВЛКСМ, напри
мер, секретарь райкома КПСС 
тов. Козлов был всего один раз, 
а тт. Солодов и Л апатаев вообще 
не счи тает  нужным присутство
вать. С политическими докладами 
и лекциями перед молодежью сек
ретари райкома КПСС выступают 
редко.

О формальном руководстве ком
сомолом свидетельствует и такой 
пример. В августе райком КПСС 
отчитывался на бюро горкома 
КПСС о партийном руководстве 
комсомолом!. В период подготовки 
к докладу вместо того, чтобы ока
зать деловую помощь райкому 
ВЛКСМ, комсомольским органи
зациям, направить их усилия на 
укрепление связи с молодежью, 
райком КПСС мобилизовал руко
водящих комсомольских работни
ков на подготовку различных 
справок и сведений.

Резкой критике подвергли де
легаты деятельность исполком!а 
районного Совета депутатов тру
дящихся, его председателя тов. Г а - 
нина. Райисполком, тов. Ганин все

Факты, сообщенные в передо
вой статье, опубликованной под 
таким заголовком в газете «Крас
ный Октябрь» «N2 159, соответст
вуют действительности. Райком 
КПСС указал исполкому райсовета 
депутатов трудящихся на недо
статочный контроль за выполне
нием принимаемых решений.

В результате принятых мер со 
стороны райкома партий и ис
полкома райсовета депутатов тру
дящихся в настоящее время ра
бота * мастерских в поселке 
«Строитель» улучшилась. Там за-

еще слабо занимаются благоуст
ройством района, водоснабжением, 
Улучшением работы школ, куль
турно-бытовых и медицинских уч
реждений. Как отмечалось, тов. 
Ганин обюрократился, отсижи
вается в кабинете, редко бывает в 
школах, лечебных и детских уч
реждениях, мирится с серьезными 
недостатками в культурно-бытовом 
и медицинском обслуживании на
селения. Построенный в поселке 
Зеленовка водопровод не вводится 
в эксплуатацию из-за отсутствия 
колонок, а райисполком мер не 
принимает.

Серьезно критиковали делегаты 
конференции председателя горис
полкома тов. Кудрина и его заме
стителя тов. Ш икалова. Они отме
чали, что тт. Кудрин и Ш икалов 
редко бывают в районе, слабо по
могают в его благоустройстве, в 
расширении водопроводных линий.
1 орисполком терпимо относится к 
руководителям учдоретроя, сры
вающим строительство в районе 
новой водопроводной линии. От
пущенные на эти цели 600 тысяч 
рублей, осваиваются медленно.

Очень остро стоял на парткон
ференции вопрос о торговле. Д е
легаты справедливо указывали, 
что хлеб выпекается и поступает 
в магазины плохого качества, 
а  председатель райисполкома тов. 
Ганин спокойно взирает на это. 
Плохо в Октябрьском районе по
ставлена торговля культтоварами 
и книгами. Книжный киоск стоит 
не на месте. Сорван план товаро
оборота магазинами горпромторга. 
Руководители горпромторга, в ча
стности, директор тов. Ш кольни
ков, почти не бывают в магазинах 
Октябрьского района, не знают 
истинного положения дел в них. 
М ало что сделано для наведения 
порядка в работе торгующих орга
низаций со стороны райисполкома 
и горисполкома.

На районной партийной конфе
ренции выступило 17 человек. В ее 
работе принял участие секретарь 
горкома КПСС тов. Бакулин. 
Конференция прошла на высоком 
уровне, под знаком мобилизации 
сил районной партийной организа
ции на успешное претворение в 
жизнь решений июльского Плену
ма Ц К  КПСС, на досрочное вы
полнение заданий пятой пяти
летки и плана текущего года, на 
широкое развертывание социали
стического соревнования в честь 
XX съезда КПСС.

Конференция признала работу 
райкома КПСС удовлетворитель
ной и приняла решение, направ
ленное на выполнение критиче
ских замечаний делегатов конфе
ренции, на повышение уровня 
идеологической, организационно- 
партийной и партийно-политиче
ской работы, на улучшение руко
водства промышленностью и тран
спортом.

Конференция избрала делегатов 
на X III областную и XXI город
скую партийные конференции.

Избран новый состав райкома 
КПСС и ревизионной комиссии.

★ ★ ★
Состоялся первый пленум Ок

тябрьского райкома КПСС. На 
пленуме первым секретарем рай
кома КПСС избран А. Г. Солодов, 
вторым секретарем— П. И. Козлов 
и секретарем— П. А. Лапатаев.

ново оборудована фотография и 
принят на работу новый фото
граф, штат парикмахерской по
полнился опытным мастером и 
техническим работником, в по
шивочную мастерскую назначен 
начальником мастерской опытный 
мастер-закройщик. Произведен 
ремонт помещений мастерских 
бытового обслуживания, усилил
ся контроль за работой мастеров.

А. Аббакумов,
секретарь Промышленного 

райкома КПСС.

По м атериалам „ К р а сн о го  Октября™

„Улучшить условия труда и быта 
трудящихся“
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7 'рибуна передового опыта

М а с т е р  э л е к т р о с в а р к и
Когда Михаил Иванович Хари

тонов работает и даже с кем-либо 
разговаривает, то чувствуется, 
что это человек большой энергии 
и крепкой воли. Сознание своего 
долга, стремление сделать нашу 
Родину краше и богаче вдохнов
ляют его на достижение новых 
•успехов в труде.

Тов. Харитонов неизменно на
ходится в числе передовых произ

водственников, которые система- 
-тичесяи выполняют по две и три 
нормы. На его опыте учатся мно- 
лше молодые электросварщики.

& м  Михаил Иванович раньше 
не ''был электросварщиком. До 
ъвойны он работал парикмахером. 
А когда, после демобилизации, 
перед ним встал вопрос, за какой 
л’руд взяться, решающим • оказа- 
дось слово старшего брата Бориса,, 
.который в то время работал элек
тросварщиком на комбайновом за- 
/воде.

'Михаил пошел в ученики к 
•брату, решив стать рабочим и 
приобрести о̂дну из почетных 
специальностей —  электросвар
щика.

Ученик оказался на редкость 
понятливым и прилежным. Вско
ре брат заявил Михаилу:

—-Вижу, что понял, как надо 
вести электросварку. Но помни, 
харитоновская работа должна 
быть отличного качества, да и в 
выработке будь передовым.

С тех пор прошло много лет, а 
Михаил все время помнит этот 
наказ брата и выполняет его.

Работает Михаил Харитонов на 
сварке лонжеронов рамы мотови
ла комбайна. За смену их положе
но давать 25, а он сваривает не 

-̂ меньше 35— 40. Качество его 
электросварки всегда получает 
самую высокую оценку.

Успех в работе тов. Харитоно
ва обеспечивается применением 
передовых приемов, хорошей орга
низацией труда. Главным недо
статком ручной дуговой сварки по 
сравнению с автоматической яв
ляется ее низкая производитель- 
ностъ. Чтобы в какой-то мере 

ликвидировать этот недостаток, 
повысить выработку, Михаил Ха
ритонов применил повышенную 
плотность тока.

Производительность ручной ду
говой сварки принято выражать 
в граммах металла, наплавлен
ного за один час горения дуги. 
■Количество же наплавленного ме
талла зависит от силы тока и 
времени горения дуги. Помня об 
этом, тов. Харитонов увеличивает 
производительность своего труда 
за счет повышения силы тока, 
При горении дуги электрод нагре
вается проходящим по нему то
нком. Чем больше плотность тока, 
тем быстрее происходит нагрева- 

шие и тем выше температура

электрода. Работая электродами 
диаметром в 4 миллиметра, вместо 
силы тока, в 180— 200 ампер, он 
применяет ток 250— 280 ампер.

Применение повышенных то
ковых режимов улучшает проч
ность сваренного соединения. 
Дальнейшее повышение силы то
ка приводит к перегреву элек
трода, в результате чего увели
чивается потеря расплавленного 
металла. Особенно большие потери 
электродного металла бывают при 
длинной дуге.

— Если дугу растянуть, —  го
ворит передовой электросварщик, 
— то металл расплескивается и 
теряется. При этом не достигается 
достаточный провар металла. Что
бы не допускать эти потери, тов. 
Харитонов применяет только ко
роткую дугу в 2— 3 миллиметра, 
благодаря чему значительно уве
личивается количество наплав
ленного металла.

Большое внимание Михаил 
Иванович уделяет организации 
рабочего места. В его кабине име
ются всегда заготовки, приготов
ленные вперед на целый день. 
Поэтому, придя на работу, он сра
зу же принимается за дело. При
хватку у него ведет ученик Юрий 
Нахалов, который под руководст
вом Михаила Ивановича быстро 
научился выполнять эту работу. 
Юрий —  это у него уже пятый 
ученик.

— Михаил Иванович, —  гово
рит Юрий, —  душевный человек, 
старается передать мне все свои 
знания и опыт. С его помощью 
я уже научился не только делать 
прихватку одной детали к другой 
с тем, чтобы опытный электро
сварщик потом ее прочно прива
рил, но и под его наблюдением 
могу вести сварку. Скоро, как 
видите, буду настоящим электро
сварщиком.

...Готов дилосоуборочный ком
байн. На какую бы вы его де
таль не обратили внимание, всю
ду увидите следы электросварки. 
Более 100 метров занимает элек
тросварочный шов на этой маши
не. От того, как быстро выпол
няется электросварка, во многом 
зависит выполнение плана по вы
пуску силосоуборочных комбай
нов, так нужных для тружеников 
сельского хозяйства, Чем прочнее 
электросварка, тем лучше каче
ство машин. Это всегда помнят и 
к этому стремятся все электро
сварщики завода, в том числе и 
Михаил Иванович Харитонов. В 
этом он достиг замечательных ре 
зультатов. Пусть все те, кто не 
считает себя настоящим мастером 
электросварки, перенимают его 
опыт.

М. Комаров,
инженер комбайнового завода.

На клубной сцене
Работа драматического кружка 

клуба имени Коминтерна заслу
женно пользуется любовью же
лезнодорожников. Руководит 
кружком В. И. Шеянова.

Недавно кружок подготовил и 
поставил водевиль Ц. Солодарл 
«В сиреневом саду». Спектакль 
имел большой успех.

Особый успех выпал на долю 
молодой участницы художествен
ной самодеятельности Валентины 
Калентьевой, исполнительницы 
роли Гали. Мы до этого видели 
Калентьеву в роли Машеньки в 
пьесе Афиногенова «Машенька», 
и были обрадованы тем, что в на
шем клубе растет одаренная уча
стница самодеятельности. Непос
редственность, хороший голос—  
все это привлекает симпатии зри
телей к молодой исполнительни
це.

Хорошо сыграла роль Мадлен 
тов. Кадынцева —  давняя участ
ница художественной самодея
тельности. В спектаклях «Ма
шенька» и «В сиреневом саду» 
принимали участие тт. Андрея
нова и Золин. Они, как и другие 
участники, также хорошо справи
лись со своими ролями.

Мы благодарим участников ху
дожественной самодеятельности за 
хорошие спектакли, которые по
могают нам весело отдохнуть, 
учат правильно строить свою 
жизнь.

Волкова, Сиротин, Ванин,
Горелнин, Мухин, Новиков

и другие.

Коллективное 
посещение театра

На остановке у театра из авто
буса гурьбой выходят нарядные 
юноши и девушки. Их много. Вот 
подошел еще один автобус, из не
го такж е вышла большая группа 
л ю дей. Это— гидр оту р б и ностр ои - 
тел и приехали смотреть новую по
становку Сызранского драмтеатра 
«В добрый час!»

Бач ее 500 мест в театре были 
заняты в этот вечер рабочими, 
служащими, инженерами и техни
ками гидротурбинного завода. 
Коллектив'ный поход в театр орга 
низовал комитет ВЛКСМ  завода.

Н. ВолоДин.

В ТЕХНИЧЕСКОМ УЧИЛИЩЕ
В техническом училище № 9 

закончился прием учащихся. В 
училище принято 185 юношей и 
девушек, окончивших десятилетки 

60 вновь принятых учащихся 
будут учиться в группах электро
сварщиков, 50 — в группе тока 
рей-универсалов.

В группах по подготовке тока
рей-карусельщиков, слесарей по 
ремонту промышленного оборудо
вания, слесарей-инструментальщи- 
ко'в по штампам и приспособлени
ям будет обучаться по 25 человек 

Занятия в училище начнутся с
1 ноября.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
НЕТ УЧЕТА

Мы работаем на пилораме в ка
честве разнорабочих. Труд наш не 
механизирован, и всю работу**. по 
сортировке пиломатериалов мы 
производим вручную. К тому же, 

¿работа наша плохо учитывается 
со стороны начальника цеха тов. 
Хрипунова, Он несвоевременно 
выдает наряды на работу, а зак
рывает их, то есть ведет подсчет

РАБОТЫ
сделанного, только в конце меся
ца. Мы поэтому не знаем: за что 
работаем и сколько можем зарабо
тать при выполнении того или 
иного заданця. Наш бригадир тов. 
Турупанова, также не ведет учет 
выполненной работы.

Широкова, Антонова, Жарова, 
Нестерова, Иванова, Сазонова 

и другие.

ОТВЕТА НЕ
Еще в марте в своем письме на 

имя директора горпищеторга тов. 
Жолтыгина мы указывали, что в 
ларьке, расположенном на углу 
улиц Красноармейской -и Урицко
го, нарушаются правила торгов
ли: спиртные напитки продаются 
в разлив. Вообще соседство ларь- 

лса, где продаются спиртные на-

ПОЛУЧИЛИ
питки, нежелательно для находя
щихся близ него школ и учреж
дений.

Мы просили тов. Колтыгина 
принять соответствующие меры. 
Но он не ответил на наше пись
мо.

П, Добрецков, А. Кутумов,
А. Пчелина, В. Землянский
и другие (всего 6 подписей).

КАКОВА СУДЬБА 
РАЦПРЕДЛОЖЕНИЯ?

Еще 27 июня я внес рациона
лизаторское предложение. Мною 
оно было передано инженеру тов. 
Павлову. Но до сих пор это пред
ложение не рассмотрено и я не 
знаю о его судьбе.

В. Куреков,
батракскаяв 

перевалочн ая нефтебаз а .

Грозненская область. Тепловозно депо станции Гудермес Орджони- 
кидзевской железной дороги проводит эксплуатационные испытация  
нового тепловоза ТЭ-3, изготовленного харьковским заводом. Этот ло
комотив по своей мощности вдвое превышает выпускаемый сейчас 
тепловоз ТЭ-2. Управление всеми механизмами автоматизировано и 
сосредоточено на небольшом пульте перед машинистом.

НА СНИМКЕ: тепловоз ТЭ-3 № 002 выходит в очередной рейс из Гу
дермесского депо.

Фото К. Богданова. (Фотохроника ТАСС).

Строить быстро и доброкачественно

В БАНЕ ГРЯЗНО
В женском отделении город

ской бани'пол часто бывает гряз
ным. Непонятно, почему работ
ники бани не могут содержать 
его в хорошем санитарном со
стоянии?

Большие неудобства создает и 
то, что в моечных отделениях 
и в душе нет полочек для мыла.

Павлова, А. Сергеева.

Строители должны сокращать 
сроки ввода в эксплуатацию воз
водимых объектов, снижать сто
имость и повышать качество 
строительства.

Как же выполняется эта зада
ча одной из крупнейших строи
тельных организаций нашего го
рода— трестом № 112? Очень 
плохо. Об этом говорят следую
щие факты. Ни одно из зданий и 
сооружений трест своевременно, в 
установленные сроки в эксплуа
тацию не сдал. Так, в 1955 году 
из 5200 квадратных метров жи
лой площади, которые трест дол
жен был сдать в эксплуатацию, 
за 9 месяцев сдано только 2184 
квадратных метра, что составляет 
лишь 42 процента к годовому 
плану и 48 процентов к плану 
девяти месяцев.

Стоимость строительства в тре
сте значительно выше плановой, 
качество строительных работ низ
кое. Жительница дома № 2, по 
улице Гоголя, который Сдан в эк
сплуатацию только три года то
му назад, тов. Гольдина рассказа
ла, что в ее квартире штукатур
ка с потолка и с деревянных пе
регородок облетела, потолок про
текает, на него льется вода - из 
неисправного расширительного 
бачка, плита и ванная не работа
ют с момента сдачи дома в эк
сплуатацию.

В квартдре № 12 этого же до
ма потолок протекает из-за неис
правности крыши, оконные пе
реплеты подогнаны плохо, поруч
ни сходных лестниц разрушены, 
а в подвальном помещении и до 
сих пор не закончены строитель
ные работы, лестница, ведущая 
в подвал, уже пришла в негод
ность и ею пользоваться нельзя.

Дом № 9, по Студенческой ули
це, сдан в эксплуатацию несколь
ко месяцев назад. Но и здесь мы 
видим плоды недоброкачественно
го выполнения санитарно-техни
ческих работ. В квартире № 9 
этого дома в санузле с потолка 
течет вода. Во многих квартирах 
плитами пользоваться невозмож
но потому, что они неисправны и 
никто не думает об их ремонте.

Медленно ведутся работы по 
благоустройству поселка гидро
турбинного завода. О благоустрой
стве же дворо1в нечего и говорить, 
так как эта работа вообще не на
чиналась. Хуже того, в некото
рых дворах рядом с домами вы
росли сараи и сарайчики, постро
енные из различных отходов ле

са и других материалов, что пор
тит вид не только двора, но и по
селка.

Также плохо строят некоторые 
другие строительные организации 
города. Такая строительная орга
низация, как например, учдор- 
строй сооружает дома в центре 
города. Построенные им дома не 
только должны увеличивать жи
лую площадь железнодорожников, 
но и призваны украшать одну из 
центральных улиц Сызрани— Мо
сковскую. В домах, построенных 
учдоретроем, не завершена отдел
ка входных дверей в магазины, не 
закончены благоустройство двора 
и вывозка строительного мусора. 
Несмотря на то, что эти дома 
только недавно сданы в эксплуа
тацию, уже можно услышать мно
го справедливых нареканий со 
стороны жильцов на различные 
недоделки и неудобства бытового 
характера.

Стоимость строительства и в 
учдорстрое намного завышена. На 
строительство дома № 10, по Мо
сковской улице, например, пере
расходовано 432 тысячи рублей. 
На строительстве 53 квартирного 
дома (тоже по Московской улице)* 
где кирпичная кладка стен ведет
ся на уровне третьего этажа, уже 
перерасходовано 175 тысяч руб
лей. А всего за 9 месяцев 1955  
года учдорстрой перерасходовал 
658,4 тысячи рублей.

Можно ли мириться с таким 
положением? Конечно, нельзя 
Необходимо потребовать от строи
тельных организаций, чтобы о*ня 
выявили все недоделки, допу
щенные ими в сданных под 
жилье домах, немедленно устра
нили их. Этим вопросом должны 
заняться советские, профсоюзные 
и другие общественные органи
зации. Нужно потребовать от го
сударственной комиссии, чтобы 
она требовательнее подходила к 
приему новых зданий и сооруже
ний, чтобы отмеченные ею недо
статки быстро устранялись. Прак
тика показывает, что об этих 
недостатках быстро все забыва
ют.

Строительные организации го
рода обязаны перенимать опыт 
передовых строек страны и улуч
шать свою работу, выполнить 
план 1955 года по всем показа
телям. Строить ‘ быстро, доброка
чественно и дешево— вот первей
шая обязанность строителей.

С. Белошицкий,
депутат городского Совета 

депутатов трудящ ихся.

Вышли из печати и поступили 
в продажу:

А. С. Грибоедов. Горе от ума. 
Гослитиздат. Цена 1 руб. 55 коп. 

А, П. Чехов, Драма на охоте.

Н о в ы е  к н и г и
Гослитиздат. 1955 -Год. Цен& 
1 руб. 85 коп.

Книги имеются в продаже 11-
магазинах и киосках Книготорга.
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Народная Республика Албания. Тирана. Знатная прядильщица тек
стильного комбината имени И. В. Сталина Ольга Врето. Она система^ 
тически выполняет норму на 125—130 процентов.

Фото Албанского телеграфного агентства. 
----------- ---------------# Ж-

Пребывание делегации Верховного Совета 
СССР в Чехословакии

ТАТРАНСКА ЛОМ НИЦА. (Че
хословакия), 19 октября (Спец. 
корр. ТАСС). 17 октября группа 
депутатов Верховного Совета 
СССР выехала из Братиславы в 
город Комарно, где посетила 
крупный судостроительный завод 
на Дуйае. Чехословацкие судо
строители, радушно встретившие 
гостей, ознакомили их с организа* 
цией труда и производства, пока
зали строящиеся и уже готовые к 
эксплуатации речные суда.

Вторая группа, возглавляемая 
заместителем Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР 
М. П. Тарасовым!, в сопровожде
нии председателя Словацкого на
ционального совета Франтишека 
Кубача, посетила самый крупный 
в Словакии единый сельскохозяй
ственный кооператив «Двор ы-на- 
Ж итаве» Нит]э а некой области.

Члены кооператива сердечно 
приветствовали гостей.

Депутаты Верховного Совета 
СССР осмотрели животноводче
ские постройки, ознакомились с 
механизацией процессов труда в 
животноводстве, беседовали с ра
ботниками ферм.

На дружеской беседе с членами 
кооператива член делегации Вер
ховного Совета СССР, председа
тель подмосковного колхоза имени

Молотова Н. И. Пузанчиков поде
лился опытом работы руководимой 
им сельскохозяйственной артели.

В районном центре Нове Замки 
состоялся митинг трудящихся ЭТО
ГО городка, на котором выступил 
глава делегации М. П. Тарасов.

Вечером члены делегации Вер
ховного Совета СССР выехали в 
Банскобистрицкую область, на гра
нице которой их приветствовали 
руководители местных партийных 
и общественных организаций.

На следующий день, 18 октября, 
делегация посетила местечко 
Кремниц при Банска-Бистрица, где 
возложила венок на могилу сло
вацких партизан, расстрелянных 
гитлеровцами. Отсюда члены Вер
ховного Совета СССР направились 
в город Банска-Бистрица. На цент
ральной площади этого города вы
сится гранитный памятник совет
ским воинам, погибшим в боях за 
освобождение Словакии. К его под
ножию советская делегация в при
сутствии тысяч граждан города 
возложила венок.

Вечером! члены делегации прибы
ли в Кошицкую область.

Делегацию сопровождают П ред
седатель Словацкого национально
го совета Франтишек Кубач и ге
неральный консул СССР в Брати
славе В.Д. Карякин.

Пребывание делегации Верховного Совета 
СССР в Югославии

ЗА ГРЕБ, 19 октября. (СПЕЦ. 
К О РР. ТАСС). В течение 18 и 19 
октября депутаты Верховного Со
вета СССР побывали на крупней
шем в Хорватии заводе имени «Ра
де Кончара», на кирпичном заводе, 
посетили картинную галерею, дет
ский дом. Некоторые члены деле
гации побывали в Главном коопе
ративном союзе Хорватии и Тор
говой палате. Кроме того, состоя
лась встреча советских депутатов 
с деятелями Югославской Акаде
мии наук и искусств. Депутат А. Е.

Корнейчук встретился с группой 
писателей Хорватии.

Группа членов советской парла
ментской делегации посетила кино
предприятие «ЯДран флльм».

Сегодня делегация Верховного 
Совета СССР выезжала' специаль
ным поездом в город Сисак. Здесь 
она побывала на нефтеперегонном 
заводе и на металлургическом ком
бинате. Вечером, после приема и 
ужина у Председателя Собора 
Хорватии Владимира Бакарича, 
делегация выедет в город Осиек.

ВЫВОД ЧАСТЕЙ КИТАЙСКИХ НАРОДНЫХ ДОБРОВОЛЬЦЕВ
ИЗ КОРЕИ

ПЕКИН, 19 октября. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент 
агентства Синьхуа, продолжается 
вывод из Кореи через Синыйчжу 
частей китайских народных доб

ровольцев. К 18 октября из к!ореи 
было полностью выведено 3 диви
зии китайских народных добро
вольцев.

Съезд демократической 
партии Турции

СТАМБУЛ, 19 октября. (ТАСС). 
С 15 по 18 октября в Анкаре про
ходил очередной съезд правя
щей демократической партии Тур
ции, в котором приняло участие 
около 1500 делегатов. На съезде 
был заслушан доклад центрально
го комитета, после чего состоя
лись выборы руководящих орга
нов партии.

К ак уже сообщалось, накануне 
съезда 19 депутатов меджлиса— 
видные члены демократической 
партии были исключены или вы
шли из партии ввиду их несогла
сия с политикой председателя 
партии премьер-министра Менде- 
реса.

По сообщениям печати, эти р а з
ногласия в руководстве демокра
тической партии со всей остротой 
выявились на съезде, когда пред
седательствующий Илери, в на
рушение устава партии, без под
счета голосов объявил о приня
тии резолюции относительно ли
шения указанных 19 лиц их пар
ламентских полномочий, что вы
звало бурные протесты большин
ства делегатов.

Стамбульская печать отмечает, 
что съезд закончился в обстанов
ке «большого волнения» и раздо
ров.

В Национальном 
собрании Франции

П А РИ Ж , 19 октября. (ТАСС). 
Вчера вечером в Национальном 
собрании Франции состоялось го
лосование по вопросу о доверии 
правительству Эдгара Фора. Во
прос о доверии был поставлен в 
ходе парламентских дебатов Э д
гаром Фором, который потребовал 
принять резолюцию, одобряющую 
политику французского правитель
ства в Алжире.

После выступлений представи
телей парламентских групп по мо
тивам голосования и речи Эдгара 
Фора о позиции правительства в 
алжирском вопросе было проведе
но голосование. За выражение до
верия правительству было подано 
308 голосов и против — 254 голо
са.

К положению в Алжире
П А РИ Ж , 19 октября. (ТАСС). 

В парижских газетах опубликова
ны официальные данные о* числе 
жертв военных действий в Алжире 
с 1 ноября 1954 года по 30 сентяб
ря 1955 года.

Согласно этим данным, среди 
алжирских* повстанцев насчиты
вается 2176 раненых. В сообщени
ях указывается, что большое число 
раненых, унесенных повстанцами, 
не могло быть учтено. Многочис
ленные жертвы имеются также 
среди жителей Алжира, не участ
вовавших в боях.

З а  этот же период французские 
воинские части, полиция и ж андар
мерия в Алжире потеряли 317 че
ловек, ранеными — 587 и пропав
шими без вести — 28 человек.

БЕСЕДА БРА ЧА

Ящур и меры борьбы с ним
Ящур — заразная болезнь пар

нокопытных домашних животных, 
распространяющаяся и на людей. 
В настоящее время ящур среди 
людей встречается очень редко.

Вызывается ящур фильтрую
щимся вирусом. Вирус со слюной 
и содержимым гнойных пузырьков 
больных животных поподает в на
воз, почву, шерсть животных, где 
сохраняется несколько недель.

Обычно заражение происходит 
через рот, после чего появляются 
пузырьки в ротовой полости, на 
деснах, губах, внутренней поверх
ности щек, иногда на слизистой 
оболочке носа. Если же ящур по
раж ает кожные покровы, то пу
зырьки появляются вокруг носа, 
рта, в межпальцевых складках, 
вокруг ногтей, а| Также на подош
вах ног и ладонях. У животных 
пузырьки располагаются во рту, 
межкопытной щели и на складке 
около рогов.

Выделение вируса происходит 
вместе с содержимым! лопнувших 
пузырьков, а такж е со слюной. У 
коров вирус содержится и в моло
ке.

Ящуром болеют коровы, реже 
свиньи, овцы и козы и, как исклю
чение, болеют ящуром лошади, 
собаки, кошки. Ящур от человека 
к человеку переходит очень редко.

Зараж ение людей от животных 
происходит при соприкосновении с 
больными животными, а также при 
соприкосновении с предметами, 
загрязненными выделениями ж и
вотных и через животное сырье: 
шерсть, кожу и прочее.

Особенно часто заражение про
исходит через молоко больных 
животных, а  также через молоч
ные продукты, приготовленные из 
сырого молока, от больного живот
ного.

Борьба с ящуром заклю чается,.. 
главным образом, в выявлении 
источников! инфекции, т. е. забо
левших животных. Ветеринарно
санитарным мероприятиям в борь
бе с ящуром принадлежит решаю
щая роль.

Недопущение заноса инфекции 
осуществляется путем-1 контро
ля и ветеринарного надзора за 
животными и соответствующими 
контрольными * мероприятиями на 
транспорте.

Запрещ ается вывоз животных 
из пораженной местности без соб
людения 13-ти дневного каранти
на. Кроме того’, запрещается вы
воз из пораженной местности мо
лока, молочных продуктов, отбро
сов производства, кормов, навоза 
и прочее.
Больных животных нужно изоли

ровать, а  иногда даж е прибегают к 
убою их. В помещении, где нахо
дились больные животные, нужно 
произвести дезинфекцию соответст
вующим образом.
Борьба с распространением забо

левания ящуром осуществляется 
путем аанита рн о - п р осветите л ь н ой 
работы, проведением мероприятий 
по личной гигиене среди персона
ла, обслуживающего животных, и 
путем обязательного кипячения 
молока.

С целью предупреждения забо
левания ящуром среди животных, 
им делают прививки.

При соблюдении всех описанных 
предупредительных мероприятий 
достигается предохранение людей 
и животных от заболеваний.

В. Трещев,
и. о. главного врача 

с а н ит а р но - эпидем и о л оги ч ес к ой 
станции Октябрьского района.

Самоотверженный поступок
Гражданка Коротяева, прожива

ющая по Комсомольской улице, 22, 
уходя из дома, забыла выключить 
электроутюг. От перегревшегося 
утюга загорелась стена. Огонь 
быстро распространился по всей 
квартире, дым и плам'Я проникли в 
оконные проемы. Увидя пламя, 
жилец этого дома Иван Василье
вич Коротков* и его сын Александр 
вскрыли дверь квартиры Коротяе- 
вой и приступили к борьбе с ог
нем. Им на помощь пришел граж 
данин Еременко М. К.

Они тушили огонь чем . могли.

Работая в опасных условиях, тт. 
Коротков И. В., Коротков А. И. и 
Еременко М. К. пренебрегали 
опасностью, сбили пламя и не д а 
ли ему распространиться дальше 
До прибытия пожарной команды 
пожар был ликвидирован.

Городская пожарная охрана . 
выразила благодарность тт. Корот
кову И. В., Короткову А. И. и; 
Еременко М. К. за их самоотвер
женный поступок.

С. Елчев,
заместитель начальника 

городской пожарной охраны.

ПЕРВЫЕ ДНИ НОВОГО ТЕАТРАЛЬНОГО СЕЗОНА
В первые дни нового театраль

ного сезон{а| на спектаклях госу
дарственного драматического теат
ра нашего города побывало свы
ше восьми тысяч зрителей. Они 
просмотрели спектакли «В добрый 
час!», «Легенда о любви» и дру
гие.

С успехом прошли выездные 
спектакли в клубах имени В арла

мова, имени Коминтерна, Батрак- 
сксго асфальтового завода, в Ра- 
чейском санатории.

Спектакль «Сердце не прощает» 
был специально дан для тружени
ков подшефного Сызранского 
(сельского) района. На нем побы
вало свыше 500 колхозников и 
механизаторов.

Оплата выигрышей
Сберкассы города производят 

оплату выигрышей, павших в 
восьмом тираже на облигации 
Государственного займа развития 
народного хозяйства СССР (вы
пуск 1951 года).

С 16 по 20 октября займодер

жателям выплачено 568.000 рублей 
выигрышей.

Среди предъявленных к оплате 
облигаций на о Дну пал выигрыш 
в 10.000 рублей, н|а< две — 5.000 
рублей и на четырнадцать по ты
сяче рублей.

Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ.

ГОСД РАМ ТЕАТР
21 октября

Н. Хикмет  
«ЛЕГЕНДА О ЛЮБВИ»

Начало в 8 часов.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художествен н ый »

Новый художественный фильм 
«СЛУЧАЙ С ЕФРЕЙТОРОМ  

КОЧЕТКОВЫМ»
«Звезда»

Днем и вечером 
«РАЗВЕДКА ЗА РЕКОЙ» 

«Родина»
«СЕМЕРО СМЕЛЫХ»

Аптеке № 1
срочно требуется фармацевт 

на постоянную работу.
(2- 1).

П Р Е Д П Р А З Д Н И Ч Н Ы Е  К О Л Х О З Н Ы Е

Б А З А Р Ы

К сведению колхозов, совхозов и колхозников 
с 25 октября по 5 ноября на рынках г. Сызрани

—  П Р О В О Д Я Т С Я  —  

ПРЕДПРАЗДНИЧНЫЕ КОЛХОЗНЫЕ БАЗАРЫ
Колхозам и колхозникам на предпраздничных колхозных 

базарах в первую очередь предоставляю тся специальные торго
вые помещения и места, торговый инвентарь, спецовка и оказы 
ваются другие услуги.

Городскими торговыми организациями на предпраздничных 
колхозных базарах будет производиться встречная торговля 
промышленными и хозяйственными товарами н изделиями широ- 
кого потребления.

Техническое училищ е № 4Н г. Сызрани 
продолжает прием молодежи на 1955 — 56 учебный год для обуче- 
чения специальностям: дорожных мастеров со сроком обучения 2 
года, осмотрщ иков вагонов со сроком обучения 1 год, монтеров СЦБ, 
электромонтеров тяговых подстанций и слесарей по ремонту паро
возов со сроком обучения 10 месяцев, электромонтеров контактной  

сети со сроком обучения 6 меся цев.
В училище принимается молодежь, окончившая среднюю школу, 

в возрасте от 17 до 25 лет.
Успевающим учащимся выплачивается стипендия, иногородние 

обеспечиваются общежитием.
Заявления о приеме подаются на имя директора училища с до

кументами: аттестат об окончании средней школы, справка с места 
жительства и две фотокарточки.

Занятия в училище начнутся с 1 ноября 1955 года.
Адрес училища: г. Сызрань, Куйбышевской области, улица Фрун

зе, 19.

Коллектив первой городской больницы с прискорбием изве
щает о смерти сотрудника 

Федора Емельяновича МОРУНОВА
и выражает соболезнование семье покойного.

Вынос тела в 10 часов, 21 октября, с квартиры покойного, по 
улице Буденного, 24. __________ _

Адрес редакции: г. Сызрань, ул. К- Маркса, 93. Телефоны отделов: партийной жизни—2,95, промышленно-транспортного — 4-28, культуры и быта—6,38.
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